UNIVERSIDAD Y LA REGION

En visperas de las elecciones para todos los estamentos de la región (Parlamento, cabildos y municipios) después de la efimera andadura de nuestra flamante autonomía, conviene una profunda meditación a nivel de pueblo llano, a nivel de ese pueblo de a pie, que recorrió las calles de nuestra ciudad en el pasado verano en un acto ejemplar de sobriedad, de humildad, de corrección, pero de firmeza. Que esto no se olvide, porque es posible, que dos manifestaciones pacificas no se repitan.

Y digo a nivel de pueblo, porque a nivel de políticos no es necesaria, ya que todos están satisfechos de su gestión: si no, recordemos las declaraciones de finales de mandato de los diversos, presidentes del ente preautonómico, con unos balances «altamente positivos». Incluso el balance de los sesenta días del primer Gobierno Autonómico de Canarias ha sido plenamente satisfactorio.

Los logros han sido tantos, que no cabían en el ámbito de la región, y ha habido necesidad de ir a informar de la buena nueva al «arauco vibradon», al llano venezolano, ahí donde la independencia de la América Española. ()

Ha habido una auténtica discriminación ya que en este momento los cuatrocientos mil canarios de Venezuela, saben mas de la autonomía canaria que el millón y medio de canarios que vivimos en las islas.

Si la última, numerosa y brillante embajada canaria a Venezuela ha tenido tanto poder de convicción que los canarios de la otra orilla se lo creen y regresan, buena la hemos hecho.

Se encontrarian con cien mil parados en la Región; y en nuestra provincia, sin estación de autobuses, sin agua de abasto en sus casas, con tres islas desiertas a nivel urbano y agrícola, por falta de agua, con una valorable tasa de analfabetos, con problemas de escolarización para sus hijos en EGB, y con una manifiesta limitación en la Enseñanza Universitaria, porque seguimos sin el mínimun de Facultades necesarias para atender las demandas de la población de nuestra provincia.

Por Ricardo LEZCANO

Resulta un tanto comprometido volver a escribir sobre el aborto, pues se expone el que lo hace a ser reputado de prolijo y monótono. De todos modos, lo que paso a comentar se refiere al aborto sólo incidentalmente; su tema podría ser «cómo no debe hacerse una encuesta». La consulta se ha realizado a nivel nacional, y los consultados han sido los médicos en ejercicio, siendo el tema de la tal encuesta, el aborto.

Encuestas, referendums v estadísticas se hacen a menudo con escaso respeto a la objetividad científica. Cuando lo que se busca no es indagar sobre un fenómeno social o político sino apoyar opciones tomadas «8 priori» las manipulaciones a que se someten estas tomas de datos son múltiples. En los referéndums, por ejemplo, todo lo que no sea presentar claramente dos opciones a elegir con un «si» o un «no» es buscarle tres pies al gato con intenciones inconfesables. Prescindiendo de as consultas populares realizadas per las dictaduras para buscar un apoyo ciudadano, que queden revestir todas las formas posibles de coacciones, subterfugios, falsedades y confusionismos -recuérdese nuestro famoso referendum del año 1966 en el que no se sabla si se votaba un cambio o una continuidadhay otras consultas, aun realizadas bajo un régimen democrático, en las que se trata de forzar una respuesta por medios más sutiles. En el referéndum italiano sobre el divorcio, realizado en 1974, la pregunta era de lo más confusa, y no era difícil ver hacia dónde se encaminaba aquella confusión. En vez de preguntar claramente: «¿Es usted favorable o contrario al divorcio?», se decía: «¿Es usted partidario de la abrogación de la Ley Fortuna que instauró el divorcio en Italia?» Vamos, que le pregunten a un labrador de Calabria o a un pescador de Nápoles lo que es la «abrogación» de una ley no parece ser la mejor forma de enterarse realmente lo que piensan al efecto. Y es que, posiblemente, lo que se buscaba no era el conocimiento en tal asunto sino la confusión. Lo mismo se puede decir de la extraña pregunta que se sacaron de sus mangas de prestidigitador los prohombres de UCD cuando propusieron al pueblo andaluz que se pronunciara sobre su estatuto de autonomia. Tan incomprensible y enrevesada era que lo más probable es que el atónito ciudadano al escuchar tan insólita propuesta dijera: «¡Ojú, y ezo

Pues la mismo acaban de hacer las instituciones médicas, y eso a pesar de toda su carga de cultura y deontología profesional. Pasan una circular a todo el cuerpo médico para recabar su opinión sobre el aborto, y una

que el»

de las primeras preguntas es: «Teniendo en cuenta que la vida humana se inicia con la fecundación, ¿cree usted que puede haber razones para interrumpir su desarrollo?» Como científicos saben de sobra que lo primero es sólo una presunción, aceptada por unos sectores y negada por otros, y sin que, en todo caso, se pueda determinar en qué momento exactamente comienza la vida. No se ha podido aún saber cuándo termina, y ello es bastante más fácil. En cualquier caso, es absolutamente anticientifico comenzar una consulta en la forma referida. Es como preguntar: «Teniendo en cuenta que la homosexualidad es una enfermedad psíquica, ¿cree usted que se deben aplicar «electro-shocks» a los invertidos?» Lo primero, creo yo, sería estar seguros de que, efectivamente, se trata de una enfermedad de tal clase.

Otra de las preguntas del cuestionario está pensada con una tan clara intención de lograr un resultado estadístico satisfactorio para los médicos antiabortistas que resulta hasta pueril. Dice la pregunta: «¿Estaría usted, en caso de despenalización del aborto, dispuesto a practicarlo personalmente?» Supuesto que la pregunta se le hace «a todos los médicos» es de esperar que existan abrumadoras respuestas negativas, pues odontólogos, anestesistas, otorrinos, psiquiatras, traumatólogos o analistas no creo que estén dispuestos a realizar ningún aborto, ya que no es esa su especialidad. Otra cosa sería si la pregunta se hubiera realizado a ginecólogos y especialistas en obstetricia.

¿ESTA PERDIENDO SU CABELLO?

Durante más de 20 años venimos aconsejando sobre el cuidado del cabello y cómo recobrar el pelo perdido. Nos encantará que Vd. obtenga beneficio de nuestros conocimientos y experiencia privada y confidencialmente, sin compromiso ni costo alguno.

BELLIDO

proceios capilores canarias Italia, 49-1.º (Semiesquina Pio XII) LAS PALMAS De 9,30 a 1,30 y de 4 a 7,30 horas, excepto sábedos fardes

Para hombres y mujeres Para una consulta GRATUITA margue el 23 18 11

Por Juan DIAZ RODRIGUEZ

Si a los canarlos de allá y a los de la provincia se nos hubiera explicado que la autonomía se solicitaba en función de nuestra trayectoria histórica de cabildos y mancomunidades, con una separación concreta de las peculiaridades específicas de cada provincia (enseñanza, agua y hacienda o Régimen Económico Fiscal), que son los problemas de posible fricción, quedarían, con problemas comunes frente a la Administración Central, un órgano autonómico formado por las dos mancomunidades provinciales, lo hubiéramos entendido mejor.

Pero esto ya ha pasado, salvo que la experiencia nos haga volver al punto de partida. En estos momentos, todos los políticos esán de acuerdo, a pesar de la opinión generalizada del pueblo, que la panacea es la autonomía, tal como ellos la han solicitado. Deben

tener más elementos de juicio que nosotros.

Por ello, y ciñéndonos a uno de los tantos temas que tiene planteados esta provincia sería interesante que se informara a través de los medios de comunicación y por supuesto en la prensa para que quede constancia, de cuáles son los esquemas de los programas de los diversos grupos políticos, en materia de Enseñanza a todos los niveles, de un modo especial de la Enseñanza Universitaria, colegios mayores, investigación, becas, posibilidades de nuevas facultades.

Necesitamos saber en qué consiste el anunciado Consejo o Comité Interuniversitario, y cuáles son las metas que se propone.

Necesitamos saber por qué el proyecto de un simposium internacional sobre vertidos radiactivos en las zonas aledañas al Archipiélago Canario se hace bajo los auspicios de la Universidad Internacional de Santander, cuando pudo haber sido a través de nuestra Universidad Internacional de Canarias, olvidada por propios y extraños, y que demanda desde hace años un rector con autonomía propia al margen tanto de la Universidad de La Laguna, como de la Universidad Politécnica, con el fin de relanzarla y cumpla a plenitud, las funciones para la que fué creada.

Necesitamos saber cuál es la política del nuevo ministro de Educación y Ciencias en esta materia, así como la temática tratada durante la visita última reciente del director general de Enseñanza Universitaria, señor Lamo de Espinosa (la del anterior ministro, señor Mayor Zaragoza, tristemente, ya la conocimos y sufrimos).



Y necesitamos saber todo esto, tanto las doscientas mil personas, que el pasado verano se manifestaron públicamente, como las APAS; como el Patronato de la Fundación Universitaria de nuestra provincia, para tener elementos de juicio con el fin de acudir a las urnas a emitir el voto, con conocimiento de causa.

Sería interesante y lo sugiero al Club Prensa Canaria, que después del conocimiento a través de la prensa y demás medios de comunicación de los programas de los diversos grupos políticos en esta materia, se celebrara un coloquio informativo entre cada uno de los representantes especializados en materia de Enseñanza.

Y existe prisa en ello, porque se avecinan las elecciones y porque, según el calendario de transferencias, las de materia de Educación se verificarán a primeros del 83.

(Está por hacer un estudio-ensayo sobre la psico-somatopatología del político canario en torno al hecho significativo que desde que accede al poder, se desplaza rápidamente a Venezuela, para dar cuenta de su toma de posesión. Curioso fenómeno.

CON PROFESIONALIDAD.

Con el equipo más completo de profesionales: técnicos, compradores, decoradores, instaladores... a su entera disposición.

CON TODO LO MEJOR.

Recorremos todo el mundo para que tenga a mano lo último y más exclusivo en MENAJE, VAJILLAS, CUBERTERIAS. CRISTALERIAS

CON UN SERVICIO

TOTAL.

alguno.

Le asesoramos, proyectamos y

Le confeccionamos los visillos,

presupuestamos sin compromiso

tapicerías y coordinados a juego,

Le retiramos los artículos

como a Vd. le guste.

sustituidos, gratuitamente.

SANEAMIENTO TEXTILES DEL HOGAR, MUEBLES, LAMPARAS...

CON INSTALACIONES PERFECTAS.

Instalamos todo lo que vendemos, desde los muebles y lámparas hasta las cortinas, tapizados murales y suelos; desde los electrodomésticos hasta el material de saneamiento.

Con todas las obras que sean necesarias.

CON PUNTUALIDAD.

Nos comprometemos a decorar todo su hogar, o la parte que Vd. desee, en la fecha convenida.

> CON GARANTIA Y FACILIDADES.

Le garantizamos todo lo que compre.

Y le ofrecemos grandes facilidades para pagar.

SOLO EL CORTE INGLES PUEDE OFRECERLE SOLUCIONES COMPLETAS PARA SU HOGAR.